

VALDERREDIBLE

## Finalizadas las obras del centro de interpretación del monte Hijedo

21.03.2008 - J. L. SARDINA

De los tres proyectos de ejecución en el entorno del monte Hijedo, promovidos por el Ayuntamiento de Valderredible, dentro del convenio País Románico, han finalizado hace unos días las obras de adaptación del centro de interpretación del monte Hijedo, ubicado en la localidad de Riopanero, adjudicadas a la empresa Depuram en 59.895 euros.

Paralelamente a este proyecto, la Consejería de Medio Ambiente, a través del Cima, financia otra línea de actuación con el objetivo de modificar y enriquecer el espacio del centro de interpretación de Riopanero, dentro del apartado de educación ambiental, creando diferentes ámbitos expositivos. En el último de esos espacios se presenta la historia común de hombres y bosques, y cómo éstos son fruto de la acción de aquellos.

Escuela y sendas

Además, la Corporación municipal de Valderredible, dirigida por el regionalista Fernando Fernández, ha adjudicado a las empresas Depuram y Eulen, las obras de rehabilitación de la escuela de Riopanero y el proyecto de rehabilitación, señalización y difusión de sendas en el entorno del monte Hijedo, respectivamente. Las obras de la red de sendas tienen un presupuesto de 120.000 euros, con un plazo de ejecución de 4 meses. La rehabilitación de las escuelas para transformarlas en albergue cuenta con un plazo de ejecución de 5 meses y un presupuesto de 190.000 euros.

Para el regidor municipal, el propósito de esta actuación en la que se combinan varias líneas de actuación, es conseguir la revalorización de este municipio campurriano. Un plan, según declaraciones del regidor, por el que han apostado muy fuerte tanto el Leader País Románico, como el Gobierno regional, el Ayuntamiento y la Junta Vecinal de Riopanero.

En este espacio natural, testimonio singular de los ecosistemas de transición atlánticos y mediterráneos, que alberga uno de los bosques caducifolios de roble albar de mayor espesor y continuidad de la Cordillera Cantábrica, se mejorarán tres sendas. Dos de ellas parten desde el núcleo urbano de Riopanero hasta el corazón del monte (cabaña del Hijedo) y la segunda que llega hasta Ruerrero. Además, para evitar que los vehículos pasen hasta la zona de La Corva, comienzo del monte, se habilitará una zona de aparcamiento y se colocará una valla para evitar el paso de los automóviles. Como complemento al Centro de Interpretación, se habilitará un albergue, tras las obras de reforma, para recibir a los visitantes.